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Plan nacional de desarrollo 2025-2030, futuro más equitativo, sustentable e inclusivo 
(2025-01-16, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Los foros de Consulta Ciudadana permitirán construir un Plan Nacional de Desarrollo (PND) 
2025-2030 que marcará la pauta de nuestro país hacia un futuro más equitativo, sustentable e 
inclusivo, que priorice el bienestar del pueblo mexicano con justicia social y desarrollo integral, 
afirmó el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Mtro. Jesús 
Antonio Esteva Medina. Cabe resaltar que la Comunidad Waxárika hizo entrega de su propuesta 
en materia de justicia social, mientras que la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, el Grupo Aeroportuario del Pacifico; la Confederación Nacional de Carga; la 
Confederación Nacional de Transportistas de México; y la Dirección de Obras Públicas de 
Zapopan centraron sus propuestas en Desarrollo de Infraestructura. En el presídium participaron: 
José Antonio Hernández Espriú, director de la Facultad de Ingeniería de la UNAM; Luis Rafael 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; Lilliane 
Ponce Gutiérrez, presidenta de la Academia Nacional de Arquitectura México; y Miguel Ángel 
Martínez Millán, Presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte. Los foros realizados de 
manera simultánea en Jalisco y San Luis Potosí reunieron a más de mil asistentes. 
Al Momento MX (sitio),Gobierno de México CDMX (sitio),Alternativa TLX TLAX (sitio),Red Financiera EDO.MEX (Sitio),El 
Maya QROO (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Inseguridad en Sinaloa le pega a inmobiliarios: AMPI 
(2025-01-16, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 20) 
Después de más de 100 días de violencia que se han vivido en el estado de Sinaloa, la Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) aseguró que la situación de inseguridad ha 
afectado a los desarrolladores asentados en Mazatlán, pues las personas no están comprando 
inmuebles y eso ha representado caídas en la perspectiva de ventas de hasta 40 por ciento. 
Karim Antonio Oviedo Ramírez, recién nombrado presidente de la AMPI, señaló que las personas 
que residen en las entidades de Chihuahua, Coahuila y Durango son los principales compradores 
en Mazatlán, Sinaloa; no obstante, ante el clima de violencia que atraviesa la entidad, no 
adquieren inmuebles, pues para llegar a la ciudad sinaloense sólo hay una vía de acceso desde 
esas tres entidades y ha sido una ruta afectada por la inseguridad. Fuente: CMIC 
 

Anuncia Gobierno 400 mdp para rehabilitar 874 km de carreteras estatales 
(2025-01-15, Redacción, El Comentario COL (sitio), ) 
Durante la conferencia "Diálogos por la Transformación", la gobernadora Indira Vizcaíno Silva 
informó que en el año 2025 se destinarán 400 millones de pesos para rehabilitar 874 kilómetros 
de la red de carreteras estatales. El anuncio lo realizó en compañía de Edgard Cruz Benavidez, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), y de 
Marisol Neri, titular de la Secretaría de Infraestructura y Desarrollo Urbano (Seidur) estatal. 
Vizcaíno Silva detalló que las obras contemplarán nivelación, bacheo profundo y desmonte, 

https://www.efinf.com/clipviewer/0a404af324c1878f863ed802393019ed?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fddc83af70bf636fd9209da73176b0e7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fdf7d1e48642fce481a9696e3786c376?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e278c77cc459e199846bf8680884ea99?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7c09d87ebd4c80825d0599658af2c32d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eed469656398b340928ffbbac2944398?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eed469656398b340928ffbbac2944398?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4144e68d2b61fadbe5e62e5b315416f5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e078c126ce88cf5afc0cf031393d154e?file


 

 

 

acciones que buscan mejorar las condiciones de las carreteras, muchas de las cuales no han 
recibido el mantenimiento necesario durante años. 
 

Empresarios de la CMIC señalan tema de movilidad como prioridad en Torreón 
(2025-01-15, Luis Alberto López, Milenio (sitio), ) 
Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en La Laguna 
sostuvieron la primera reunión del año con funcionarios municipales. Los empresarios señalaron 
que una prioridad en esta nueva administración debe ser la movilidad. "Vemos muy positiva esta 
nueva administración y digo nueva entre comillas porque muchos funcionarios continúan en sus 
cargos. El reto más importante es la movilidad", dijo Donato Gutiérrez, presidente del organismo. 
 

#Morelia Constructoras Michoacanas SÍ Participan En Obras Estatales Y Mpales: CMIC 
(2025-01-15, Redacción, Changoonga (Sitio), ) 
Los gobiernos estatal y municipal sí nos han tomado en cuenta para las grandes obras en la 
capital, destacó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Alejandro Vargas Acosta. «Se está trabajando, por ejemplo, en el paso a desnivel del Mercado 
de Abastos, el acceso a Villas del Pedregal, también el que va a ser el de la salida a Pátzcuaro, 
que ya empezaron», expresó en entrevista para medios de comunicación locales. Resaltó que 
ya existe un avance importante en estas obras, principalmente en la de Villas del Pedregal, misma 
que se buscará terminar en próximos meses. 
 

Eligen a Elmer Peña como presidente de CMIC Tijuana 
(2025-01-15, Redacción, Bien Informado (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate 
y Rosarito, llevó a cabo su proceso de elección interna para el cambio de mesa directiva; Elmer 
Peña Ruvalcaba fue elegido como el próximo presidente del organismo. El ahora presidente 
electo de la CMIC Tijuana obtuvo un total de 69 votos a favor durante la asamblea de consejeros 
celebrada el martes 7 de enero, por lo que dirigirá a la cámara para el periodo 2025-2027. 
 

Ayuntamiento de Puebla pacta colaboración institucional con CMIC 
(2025-01-15, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
Fortalecer la generación de alianzas estratégicas, la colaboración interinstitucional y el desarrollo 
económico del sector de la construcción en la capital, son parte del convenio de colaboración 
entre el Ayuntamiento de Puebla y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
CMIC Delegación Puebla. En su intervención, el presidente del Comité Directivo de la Delegación 
Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC, Gustavo David 
Vargas Constantini señaló que el sector de la Construcción es fundamental para el desarrollo 
económico y social del país. 
 

Ricardo González Lomelí, nuevo Presidente de la CMIC CDMX 
(2025-01-15, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
En el marco de la primera sesión de 2025 de la Asamblea Ordinaria de Afiliados a la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Ciudad de México (CMIC CDMX), se 
realizó el cambio de Comité Directivo delegacional, donde el Ing. Ricardo González Lomelí, rindió 
protesta como presidente del mismo para el periodo 2025-2027. Al tomar el cargo, González 
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Lomelí agradeció el voto de confianza de los afiliados de la CMIC CDMX, así como de los 
expresidentes delegacionales, con los que participó como integrante en sus comités. 
 

Constructores buscan orden y menos impacto en movilidad por obras en Morelia: CMIC 
(2025-01-15, Fátima Paz Alfaro, Plana Noticias MICH (Sitio), ) 
El presidente de la delegación en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta, expresó que una de las prioridades en la 
ejecución de obra pública en Morelia ha sido mantener orden y evitar la excesiva afectación a la 
movilidad vehicular. Detalló que las empresas, al realizar obra pública, específicamente en la 
capital michoacana, han buscado mantener el menor impacto posible en las zonas aledañas a 
los sitios que se intervienen, por la presencia de materiales de construcción o escombros, así 
como por el cierre de vialidades. 
Quadratin MICH (sitio),Quadratin MICH (sitio), 
 

Fortalece Pepe Chedraui colaboración interinstitucional con la CMIC 
(2025-01-16, Redacción, Callejero PUE (Sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la generación de alianzas estratégicas, la colaboración 
interinstitucional, así como impulsar el desarrollo económico del sector de la construcción en la 
capital, el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, signó un convenio de colaboración con la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC Delegación Puebla. En su 
intervención, el presidente del Comité Directivo de la Delegación Puebla de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción CMIC, Gustavo David Vargas Constantini señaló que el 
sector de la Construcción es fundamental para el desarrollo económico y social del país. Por ello, 
esta suma de esfuerzos con el alcalde Pepe Chedraui representa la oportunidad de apoyar a las 
personas en situación de vulnerabilidad, a través del Sistema Municipal DIF. 
Parabólica PUE (Sitio),Reto Diario PUE (sitio),MTP Noticias PUE (Sitio),El Heraldo de Puebla PUE (sitio),Curul MX PUE 
(sitio),Carlos Martín Huerta PUE (sitio),Espacio Libre Puebla PUE (sitio),PUE Urbano Puebla PUE (Sitio),Sucesos Puebla PUE 
(sitio), 
 

CMIC hace llamado a transportistas para que tengan diálogos con el gobierno estatal en 
el tema de teleférico 
(2025-01-16, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), ) 
Después de que el presidente de la Comisión Reguladora del Transporte de Michoacán, José 
Trinidad Martínez Pasalagua diera a conocer que los transportistas continuarán en contra del 
teleférico, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Michoacán, Alejandro Vargas Acosta señaló que es fundamental que se tenga un 
diálogo entre ambas partes. 
 

Preparan renovación de dirigencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción 
(2025-01-15, Mariana Mejía, Zócalo COAH (sitio), ) 
Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente saliente de la CMIC, dio a conocer que Ricardo Camacho 
será su sucesor, quien encabezará la cámara a partir del mes de febrero en lo que afirmó, es un 
proceso que llega en unidad. Hizo un recuento de sus tres años al frente, donde resaltó el 
incremento en el número de afiliados, la triplicación de los ingresos y la organización de eventos 
de gran relevancia como la reunión nacional de la cámara. 
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4T buscaría controlar la CMIC Yucatán 
(2025-01-15, Redacción, Reporteros Hoy YUC (Sitio), ) 
La Cuarta Transformación (4T) ha mostrado un interés creciente en influir en la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, que se ha manifestado a 
través de la asignación de proyectos de infraestructura a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), desplazando a los constructores locales. Proyectos como el Tren Maya, la 
remodelación del estadio Kukulcán y el nuevo hospital O'Horán han sido asignados a los militares, 
generando descontento en el sector privado. 
 

Leopoldo Stevens Pérez asume la presidencia de CMIC en San Luis Potosí 
(2025-01-15, Redacción, El Universal SLP (Sitio), ) 
En un acto protocolario, Leopoldo Stevens Pérez tomó protesta como presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí para el periodo 2025-
2027. El nuevo presidente encabezará un comité directivo conformado por profesionales de 
diversas edades y géneros, bajo un plan de trabajo enfocado en gestión con autoridades, 
capacitación, labor social, protección a afiliados y promoción de las constructoras locales. 
El Exprés SLP (sitio), 
 

CMIC ha sido partícipe de obras municipales y estatales 
(2025-01-15, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Michoacán, Alejandro Vargas Acosta indicó que hasta el momento los más de 100 agremiados a 
la organización se han visto beneficiados con algunas obras municipales y estatales. El 
empresario determinó que en estos momentos en el caso específico del Gobierno del Estado, se 
ha trabajado directamente con las obras de los pasos a desnivel, tanto el que se construye en 
Villas del Pedregal como en el Mercado de Abastos. 
 

Signan convenio CMIC y Ayuntamiento de Morelia para impulsar proyectos 
(2025-01-15, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), ) 
El Ayuntamiento de Morelia y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Michoacán, formalizaron un convenio de colaboración que busca fortalecer el 
desarrollo urbano y económico de la ciudad. El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, 
y el Presidente de la CMIC en Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, coincidieron en que este 
acuerdo traerá beneficios tanto para el sector de la construcción como para las y los habitantes 
de Morelia. 
 

Precio de construcciones incrementará un 10 por ciento: CMIC 
(2025-01-15, Redacción, ContraRéplica SLP (sitio), ) 
Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, informó que se están enfrentando aumentos en los 
precios de los insumos en comparación con el año 2024, ya que se registró un 15 de incremento 
en el precio de la maquinaria, ya que el dólar subió un 19 por ciento. 
 

San Luis Potosí contribuye al Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
(2025-01-16, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
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San Luis Potosí se sumó a los trabajos para integrar el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 
(PND) durante el Foro de Consulta Ciudadana convocado por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). Este evento reunió a líderes sociales, empresariales y 
representantes del Gobierno del Estado, quienes presentaron sus propuestas para fortalecer el 
desarrollo del país. El foro permitió un diálogo abierto donde destacaron las contribuciones de 
actores como Elías Dip Ramé, presidente de la Confederación Nacional de Transportistas 
Mexicanos; José Enrique Villafuerte Hernández, representante de la Unión de Usuarios de la 
Zona Industrial (UUZI); y Leopoldo Stevens Pérez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), entre otros. 
Emsa Valles SLP (sitio),Policiaca San Luis SLP (sitio),La Jornada SLP (sitio),Última Hora SLP (sitio),ContraRéplica SLP 
(sitio),Frontal Noticias SLP (sitio), 
 

Constructores Michoacanos Aseguran: Morelia Ya Está Lista Para Construir GRANDES 
Obras De Modernización 
(2025-01-15, Redacción, Changoonga (Sitio), ) 
Morelia está lista para tener grandes obras en materia de transporte, aseguró el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en Michoacán (CMIC), Alejandro Vargas 
Acosta. «Estamos seguros de que estamos preparados para tener esas obras, es algo que 
definitivamente hacía falta que se atendiera; sobre todo en la capital o también en Uruapan con 
el tema del teleférico», expresó en entrevista para medios de comunicación locales. 
 

Realizará Sedema primer Reciclatrón 2025 en Universum 
(2025-01-15, Redacción, Sedema CDMX (sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad de México (GOBCDMX) y la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA), 
a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental (DGCPCA), 
invitan a la primera edición del Reciclatrón 2025, el cual se llevará a cabo el jueves 30 y viernes 
31 de enero en un horario de 09:00 a 16:00 horas en el estacionamiento de Universum en Ciudad 
Universitaria. El Reciclatrón es organizado por la SEDEMA, en colaboración con universidades, 
como la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM), la Universidad Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de 
Educación Física (ESEF), así como con gobiernos de alcaldías e iniciativa privada como la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el objetivo de impulsar el 
manejo, aprovechamiento adecuado y reducción de residuos. 
 

Se invertirán 400 mdp para rehabilitar 874 kilómetros de la red carretera estatal: Indira 
Vizcaíno 
(2025-01-15, Redacción, Va de Nuez COL (sitio), ) 
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva anunció, en Diálogos por la Transformación de este 
miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la intervención 
de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos estatales 
provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-Colima, que 
incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
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(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
 

Presume gobierno de Morelia inversión de 2,500 mdp en obra pública 
(2025-01-15, Dalia Villegas Moreno, Contramuro MICH (sitio), ) 
El ayuntamiento de Morelia y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CEMIC) 
firmaron un convenio de colaboración con el compromiso de reforzar la planeación urbana y la 
inversión en infraestructura, con más obra pública. Este acuerdo, según lo expuesto por las 
autoridades, busca mantener el ritmo de los más de 2 mil 500 millones de pesos ejercidos en 
obra pública durante la actual administración, cifra que duplica el presupuesto destinado en las 
dos gestiones anteriores juntas. 
 

Se invertirán 400 mdp para rehabilitar 874 kilómetros de la red carretera estatal: Indira 
Vizcaíno 
(2025-01-15, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), ) 
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva anunció, en Diálogos por la Transformación de este 
miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la intervención 
de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos estatales 
provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-Colima, que 
incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
 

Relevos en varias cámaras del sector privado en Yucatán 
(2025-01-15, Redacción, Yucatán a la Mano YUC (sitio), ) 
Lo menos cinco de las principales cámaras del sector privado en Yucatán renovarán sus comités 
directivos a partir de febrero próximo. Las renovaciones serían en las cámaras de Comercio 
Servicios y Turismo de Mérida (Canaco Servytur), la Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), la Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), y la 
Nacional de la Industria de la Vivienda (Canadevi), así como del Consejo Nacional de la Industria 
Manufacturera de Exportación (Index). 
 

Deuda de Pemex: en esta fecha se termina de pagar a proveedores: Sheinbaum | VIDEO 
(2025-01-15, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
Es preciso mencionar que en la zona sur de Veracruz, Pemex debe alrededor de mil 500 millones 
de pesos a proveedores, muchos de estos agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), por trabajos realizados en diversos complejos petroquímicos y la 
Refinería General Lázaro Cárdenas del Río. En el caso del sur de Veracruz, Pemex debe a 25 
empresas con pendientes del 2018 al 2022, sin tomar en cuenta los últimos años, por lo que el 
adeudo ascendería hasta cinco mil millones de pesos. 
 

Realizará Sedema primer Reciclatrón 2025 en Universum 
(2025-01-15, Redacción, Sedema CDMX (sitio), ) 
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El Gobierno de la Ciudad de México (GOBCDMX) y la Secretaría del Medio Ambiente (SEDEMA), 
a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental (DGCPCA), 
invitan a la primera edición del Reciclatrón 2025, el cual se llevará a cabo el jueves 30 y viernes 
31 de enero en un horario de 09:00 a 16:00 horas en el estacionamiento de Universum en Ciudad 
Universitaria. El Reciclatrón permite gestionar de manera sustentable los residuos electrónicos 
en una ciudad en la que se generan 320.6 toneladas de residuos eléctricos y electrónicos (REE) 
al día. Esta jornada educativa busca fomentar entre la ciudadanía y empresas el hábito de 
separación de los residuos electrónicos para su acopio adecuado y reciclaje, además de 
contribuir a la conservación de los recursos naturales y la biodiversidad, así como la mitigación 
del cambio climático en la ciudad, alargando la vida útil de los REE, aportando insumos para 
reciclaje y elaboración de nuevos componentes. El Reciclatrón es organizado por la SEDEMA, 
en colaboración con universidades, como la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad Iberoamericana, el 
Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), así como con gobiernos de 
alcaldías e iniciativa privada como la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) con el objetivo de impulsar el manejo, aprovechamiento adecuado y reducción de 
residuos. 
 

Empresarios y Gobierno trazan estrategias para combatir la informalidad y mejorar 
infraestructura 
(2025-01-15, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla llevó a cabo una sesión en Angelópolis 
con la participación de la Secretaría de Economía federal, donde se discutieron propuestas para 
fortalecer la infraestructura, combatir la informalidad y mejorar la calidad del agua. Durante el 
encuentro, se destacó que el 61% de las unidades económicas en Puebla operan en la 
informalidad, según el INEGI, lo que afecta la recaudación fiscal y limita la inversión pública. 
Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la CMIC, propuso conectar el Pacífico con el Golfo 
de México a través de infraestructura estratégica, como el enlace del puerto de Tuxpan con el 
Arco Norte de San Martín Texmelucan y la carretera Siglo XXI. También anunció que se trabaja 
en la fabricación de la primera retroexcavadora mexicana, aprovechando los insumos disponibles 
en Puebla. 
 

Gobierno de Colima anuncia inversión millonaria en mantenimiento de carreteras 
estatales; 400 MdP en 874.33 kilómetros 
(2025-01-15, Norma Dávila, AFMedios COL (sitio), ) 
El Gobierno del Estado de Colima, como parte de su programa de modernización y 
mantenimiento vial, ha presentado detalles sobre las acciones previstas en 874.33 kilómetros; la 
inversión total asciende a 400 millones de pesos, distribuidos en cuatro etapas anuales de 100 
millones cada una, desde noviembre de 2024 hasta diciembre de 2027. El presidente de CMIC 
Colima, calificó como afortunado el anuncio hecho por la mandataria estatal, pues los 
constructores locales tendrán una derrama económica al participar en este tipo de proyectos y 
se generará seguridad a quienes transiten por las carreteras, agregando que "estas iniciativas 
reflejan el compromiso del gobierno y que con la mejora en la infraestructura carretera ganamos 
todos los ciudadanos". 
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Policía Morelia fortalece la seguridad mediante coordinación con ejército y ciudadanía 
(2025-01-15, Redacción, Red 113 MICH (Sitio), ) 
El Comisionado Municipal de Seguridad Ciudadana, Alejandro G. Cussi, sostuvo una reunión en 
las instalaciones del Juzgado Cívico Municipal con destacadas personalidades de los ámbitos 
militar, académico y empresarial, con el objetivo de reforzar la seguridad en la capital 
michoacana. Entre los asistentes destacaron Alejandro Vargas Acosta, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); y Roberto Ramírez Delgado, presidente 
de FUCIDIM y coordinador estatal de las Mesas de Seguridad y Justicia en Michoacán. 
Víctor Americano (Sitio), 
 

Avanza Plan de Desarrollo Municipal en Torreón 
(2025-01-15, Irene Zapata, Info7 MX NL (sitio), ) 
La mañana de este martes 14 de enero, el jefe de gabinete, Ariel Martínez Mendoza, se reunió 
con miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Torreón. El 
funcionario habló sobre el Plan Municipal de Desarrollo de la Administración 2025-2026-20227, 
el cual indicó, se desarrollará en los próximos cuatro meses, a través de mesas de trabajo con la 
participación de diferentes cámaras. Precisó que podrán participar en los cinco ejes de Gobierno 
del Alcalde: Seguridad y Orden, Infraestructura y Servicios de Calidad, Participación y Buen 
Gobierno, Fortalecimiento Económico, y Unidad y Desarrollo Humano. 
 

Deuda de Pemex: en esta fecha se termina de pagar a proveedores: Sheinbaum 
(2025-01-15, Agencias, BBM Noticias OAX (sitio), ) 
Será hasta marzo cuando finalicen los pagos a proveedores de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
señaló la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Es preciso mencionar que en la zona sur de 
Veracruz, Pemex debe alrededor de mil 500 millones de pesos a proveedores, muchos de estos 
agremiados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), por trabajos 
realizados en diversos complejos petroquímicos y la Refinería General Lázaro Cárdenas del Río. 
 

Indira Vizcaíno anuncia inversión de 400 mdp para rehabilitar 874 kilómetros de la red 
carretera estatal 
(2025-01-15, Redacción, Rotativa Libre COL (sitio), ) 
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva anunció, en Diálogos por la Transformación de este 
miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la intervención 
de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos estatales 
provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-Colima, que 
incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
 

Constructores ya se ven en la obra 
(2025-01-16, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El sector de la construcción visualiza un mejor escenario para Aguascalientes con el inicio de la 
administración federal de la presidenta Claudia Sheinbaum, señaló el presidente estatal de la 
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Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Arentsen Dávila Ramírez. Los 
empresarios de la construcción empiezan a percibir una mejoría en materia de inversión en 
infraestructura que podría beneficiar a la entidad, bajo la visión de que haya resultados favorables 
en el estado, por su ubicación geográfica. 
 

Reconocen constructores Gobierno de Alfonso Martínez 
(2025-01-15, Redacción, Portal Hidalgo HGO (Sitio), ) 
Con un reconocimiento a la administración del presidente Alfonso Martínez Alcázar, por su 
compromiso con el desarrollo de Morelia, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y el Gobierno Municipal firmaron un convenio de colaboración para seguir 
dirigiendo recursos a acciones para la ciudadanía moreliana. "En el marco de esta firma de 
convenio, deseo destacar la voluntad del Edil Alfonso Martínez, de quien me queda claro que 
tiene un compromiso por el desarrollo de Morelia, y veo en él y su administración la filosofía de 
trabajo con el eje de la transparencia, honestidad y eficacia, y esto se traduce en más y mejores 
resultados para las y los morelianos", resaltó el Presidente de la CMIC delegación Michoacán, 
Alejandro Vargas Acosta. 
Red Michoacán MICH (sitio),Víctor Americano (Sitio),Notivideo MICH (sitio),Grupo MarMor MICH (Sitio),Plana Noticias MICH 
(Sitio), 
 

Plan México tuvo su base en propuestas de iniciativa privada 
(2025-01-15, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
El Plan México surgió de la idea desde la iniciativa privada que propuso mucho de lo que 
estructuró el gobierno federal en el mismo, aclaró Alejandro Loya Galaz, presidente de la 
Canacintra Monclova, el cual calificó como un propósito excelente en el que van a trabajar juntos. 
Torreón. Donato Gutiérrez, Presidente de la CMIC, espera que se concrete el incentivo fiscal a 
las empresas y que se establezca un decreto sobre el nearshoring así como que se cree 
infraestructura para la movilidad y desarrollo. 
 

Son foráneos hasta el 30% de empleados de construcción; sigue batalla por mano de 
obra 
(2025-01-15, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), ) 
Ante la falta de personal que enfrenta el sector de la construcción en esta región Coahuila-
Sureste, se estima que actualmente, por lo menos 30% de los trabajadores del ramo, son traídos 
por periodos de tres meses desde estados del centro y sur del país. "Seguimos batallando mucho 
con la mano de obra, con la rotación y sobre todo para encontrar operadores de maquinaria; hay 
mucha demanda y pues hay que estar buscando, trayendo gente de otros lugares", indicó Jorge 
Verduzco Rosán, presidente de la delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC). 
 

Se invertirán 400 mdp para rehabilitar 874 kilómetros de la red carretera estatal: Indira 
Vizcaíno 
(2025-01-15, Redacción, De Política y algo más ES (sitio), ) 
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva anunció, en Diálogos por la Transformación de este 
miércoles, el inicio de un gran esfuerzo para rehabilitar la red carretera estatal, con la intervención 
de 874.33 kilómetros y una inversión de 400 millones de pesos (mdp), con recursos estatales 
provenientes de la contraprestación por la concesión para ampliar el tramo Armería-Colima, que 
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incluye la zona de 'La Salada'. La mandataria estatal, acompañada de la secretaria de 
Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad (Seidum), Marisol Neri León y Édgar René Cruz 
Benavides, presidente en Colima de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), detalló que la rehabilitación contempla acciones como bacheo, nivelaciones, desmonte 
y muchas más para dejar las carreteras en óptimas condiciones para las y los usuarios. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Construcción de viviendas tocó fondo en el 2024: ¿A qué se debe esta caída? 
(2025-01-15, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), ) 
La construcción de vivienda en México tocó fondo en el 2024, ya que el año pasado se 
construyeron 128,147 hogares, es decir el nivel más bajo plasmado en el Registro Único de 
Vivienda (RUV), que contempla datos desde el 2013. De acuerdo con los registros del RUV, la 
cifra del 2024 es 2.17% menor a la registrada en el 2023, lo que para especialistas habla de una 
falta de confianza por parte de los desarrolladores, que ante los factores coyunturales han 
apostado por decisiones estratégicas que les generen mayor rentabilidad a costa de un menor 
ritmo en la edificación de hogares. 
 

CONSTRUIR 5 MIL VIVIENDAS PARA LOS CELAYENSES, META TRIANUAL DEL 
GOBIERNO DEL JUAN MIGUEL RAMÍREZ 
(2025-01-16, Redacción, Contexto NN GTO (sitio), ) 
El presidente municipal, Juan Miguel Ramírez Sánchez, anunció que durante los 3 años de la 
administración 2024-2027 se tiene el objetivo de construir 5 mil viviendas en el municipio, con el 
apoyo del Gobierno Federal, para beneficiar a familias de bajos ingresos, sectores vulnerables y 
jóvenes que van iniciando su etapa familiar. Precisamente el director del IMUVI informó que, de 
acuerdo al Plan de Vivienda Sexenal del Gobierno Federal, se pretende construir un millón de 
casas en el país. Para la región centro en este año la meta es de 239 mil 400 y para Celaya, se 
tiene proyectado la construcción de 147 viviendas, en 2025. 
 

Inversión fija bruta mostró un modesto crecimiento de 0.1% en octubre 
(2025-01-15, Clara Zepeda, La Jornada (sitio), ) 
Tras la conclusión de las obras insignia del gobierno federal, la inversión fija bruta en México 
flaqueó en octubre de 2024, pues aunque mostró un marginal avance mensual, no pudo cubrir la 
caída previa; mientras que aceleró su contracción de manera anual, según cifras del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La construcción residencial avanzó 1.5 por ciento en 
octubre frente a septiembre pasado, tras una alza de 6 por ciento previa; mientras que la no 
residencial, que está relacionada con la obra pública, aminoró su caída mensual a 2.4 por ciento 
en el mes de referencia, luego de que las obras insignia de la pasada administración concluyeron. 
 

¿Sin Infonavit? Esto debes ganar para acceder a una casa de 700 mil pesos de Conavi 
(2025-01-15, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El Gobierno de México anunció la construcción de las casas de bajo costo por parte de la 
Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), viviendas que beneficiarán a quienes no son 
derechohabientes del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) y que tendrán un costo desde los 700 mil pesos. En febrero inicia la construcción de 
viviendas a través de @Conavi_mx para personas no derechohabientes. La incorporación al 
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programa es totalmente gratuita; se realiza mediante el censo casa por casa en zonas con más 
necesidad. 
 

Ignacio Mier pide reordenamiento urbano en Ley Infonavit para evitar casas 
abandonadas 
(2025-01-15, Juan Carlos Cortés, Proceso (sitio), ) 
El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, dijo que en la nueva construcción de 
viviendas que se pretende con la Ley Infonavit, se debe contemplar un reordenamiento urbano 
para evitar viviendas abandonadas, como ha ocurrido en el pasado. En entrevista en la Cámara 
de Diputados, el senador morenista resaltó que el caso de las viviendas abandonadas se debe a 
que no se pensó en la condición de las casas de los trabajadores con todos los servicios. 
 

En entrevista, Luis Alberto Moreno, presidente de la Canadevi Nacional, expresó que el 
sector de la construcción de vivienda en México enfrentó un año difícil en 2023. 
(2025-01-15, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Luis Alberto Moreno, presidente de la Canadevi Nacional, expresó que el sector 
de la construcción de vivienda en México enfrentó un año difícil en 2024, con una caída 
significativa en la construcción de viviendas económicas, especialmente para personas de bajos 
ingresos. Moreno destacó que los principales retos para entidades como Infonavit y FovISSSTE 
incluyen la escasez de terrenos adecuados y la falta de financiamiento suficiente para viviendas 
asequibles. Además, enfatizó la importancia de mantener el tripartismo en la reforma a la Ley del 
Infonavit, asegurando que todas las partes involucradas (gobierno, trabajadores y empresarios) 
mantengan una representación equitativa. 
 

En entrevista, Martí Batres, director general del ISSSTE, habló sobre el plan de 25 puntos 
para transformar al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado 
(2025-01-15, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista para Fórmula Financiera, Martí Batres, director general del ISSSTE, expuso un plan 
de 25 puntos para la transformación de la institución. Enfatizó que la mejora en la atención a los 
derechohabientes es la prioridad número uno de este plan. Para lograrlo, se están fortaleciendo 
las áreas de atención directa y se implementará un proceso de reeducación en diversas áreas. 
Además, Batres mencionó que el FOVISSSTE contratará empresas para la construcción de 
viviendas, en lugar de crear una empresa constructora propia, con el objetivo de ofrecer viviendas 
a bajo costo para los trabajadores del estado. También destacó la importancia de homologar los 
salarios del personal médico del ISSSTE con los del IMSS, así como la necesidad de contratar 
más personal médico y mejorar el equipamiento de los hospitales.  
970 Radio Fórmula AM, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Lidera grupo criminal ex Secretario de Adán 
(2025-01-16, Benito Jiménez, Reforma, . 1, 3) 
Tabasco padece en los últimos años una escalada delincuencial en medio de señalamientos en 
contra de sus Gobernadores y principales funcionarios de seguridad pública por permitir las 
operaciones de criminales. La entidad. liderada desde 2018 por Morena, incrementó casi 300 por 
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ciento sus asesinatos de 2023 la fecha, y ha tenido como Mandatarios a Adán Augusto López 
Hernández, Carlos Merino y a Javier May, éste último al frente desde septiembre pasado. 
 

Carpetazo, a indagatorias contra Alito y Calderón 
(2025-01-16, Zorayda Gallegos, El Universal, . 1, 6) 
La Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción (FEMCC) apenas logró ocho 
sentencias tras haber iniciado 4,378 indagatorias entre marzo de 2019 y julio de 2024. Tras una 
revisión a los fallos judiciales obtenidos vía transparencia, se encontró que la mayoría fueron 
contra funcionarios de rango menor, que no pisaron la cárcel al haber obtenido beneficios para 
sustituir la prisión por otra medida. 
 

Israel y Hamás acuerdan tregua 
(2025-01-16, AFP, Excélsior, . 1, 20) 
Israel y Hamás han acordado un alto el fuego de seis semanas en Gaza, que comenzará el 
domingo. El acuerdo incluye la liberación de 33 rehenes por parte de Hamás y la liberación de 
mil palestinos arrestados por Israel. La primera fase de la tregua también incluye la retirada de 
las fuerzas israelíes de todas las zonas pobladas de Gaza. 
 

Rubio quiere " cooperación' con México antes que acción militar 
(2025-01-16, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
El senador republicano Marco Rubio, nominado por Donald Trump a secretario de Estado de su 
segundo mandato, sostuvo que el uso de la fuerza militar contra los cárteles mexicanos "no es la 
opción" al considerar como una "herramienta imperfecta" su designación como organizaciones 
terroristas foráneas y se manifestó en cambio por trabajar de manera "cooperativa" con México 
para desmantelarlos. 
 

Alerta Biden de llegada de ultrarricos al poder en EU 
(2025-01-16, AFP, La Jornada, . 1, 22) 
En su discurso de despedida, Joe Biden advirtió sobre el peligroso ascenso de una oligarquía de 
extrema riqueza, poder e influencia en Estados Unidos, que amenaza la democracia y los 
derechos básicos. Biden criticó la avalancha de desinformación en las redes sociales y la 
concentración de poder en manos de unos pocos, llamando a exigir responsabilidad a las 
plataformas sociales para proteger la democracia. 
 

Profundiza su debilidad la inversión productiva 
(2025-01-16, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4) 
La inversión productiva en México ha experimentado una caída del 4.5% anual en octubre de 
2024, la mayor disminución en casi cuatro años, impulsada por una caída del 11.6% en la 
construcción. Los analistas anticipan que la inversión continuará disminuyendo debido a la 
incertidumbre en la relación comercial con Estados Unidos y otros factores económicos. En 
contraste, la inversión en maquinaria y equipo ha aumentado un 4.2% anual. 
 

Inversión fija bruta retrocedió 4.5% interanual durante el mes de octubre 
(2025-01-16, Octavio Amador, El Economista, . 1, 25) 
La inversión fija bruta realizada en territorio mexicano en octubre tuvo un avance marginal de 
0.1% en comparación con septiembre, sin embargo, este no impidió que se profundizara su caída 
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en términos interanuales a 4.5%, de acuerdo con las cifras del Indicador Mensual de la Formación 
Bruta de Capital Fijo (IMFBCF), publicadas este miércoles por el Instituto Nacional de Geografía 
y Estadística (Inegi). 
 

Aceleran gasto para defender a mexicanos 
(2025-01-16, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 7) 
La Consultoría Jurídica de la Secretaría de Relaciones Exteriores gastará 40 por ciento de su 
presupuesto en febrero, el primer mes de la administración de Donald Trump, de acuerdo con el 
calendario de presupuesto autorizado para la Cancillería publicado en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF). Esta área es la responsable de defender a los mexicanos en el extranjero. 
 

Elección en PJ, oportunidad para terminar nepotismo 
(2025-01-16, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
La ministra Lenia Batres Guadarrama aseguró que el proceso de elección judicial rompe las 
cadenas de nepotismo y favoritismos en el Poder Judicial de la Federación (PJF). En entrevista 
con Alejandro Cacho para Heraldo Televisión, la integrante de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) destacó los niveles de nepotismo, entre otros "vicios". que hay en el PJF. 
 

Cárteles en México, terroristas, dice EU 
(2025-01-16, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 17) 
El próximo secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, delineó una postura 
contundente frente al narcotráfico, durante SU audiencia de confirmación en el Senado: "Es 
importante identificarlos por lo que son: terroristas que aterrorizan a ambos países con migración 
masiva y flujo de drogas", afirmación que refuerza las declaraciones de Donald Trump, quien 
aseveró que el país está bajo el dominio de los grupos delictivos. En el mismo sentido, Pam 
Bondi, futura fiscal general estadounidense, señaló que estas organizaciones criminales son una 
amenaza grave y violenta para SU nación. 
 

Saldo positivo 
(2025-01-16, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, cumplió 100 días en el cargo y durante ese 
lapso, ha logrado resultados positivos, principalmente, en seguridad, desarrollo social y 
promoción de la cultura. La mandataria local asumió el cargo el 5 de octubre de 2024, y llegó al 
centenar de días en la titularidad del Poder Ejecutivo local el pasado 13 de enero. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Slim y Cervantes presenciarán asunción en EU 
(2025-01-16, Carla Martínez, Excélsior, . 6) 
El ingeniero Carlos Slim, presidente honorario de Grupo Carso, y Francisco Cervantes, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), asistirán a la toma de protesta del 
presidente Donald Trump. "Si (voy la toma de protesta) va el ingeniero Carlos Slim también", 
COmentó Cervantes al salir de la reunión empresarial México-Canadá. 
 

Van IP de Canadá y México juntos contra aranceles de Donald Trump  
(2025-01-16, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 4) 
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Gobierno, empresarios mexicanos y empresarios canadienses trabajan en un plan conjunto para 
enfrentar los aranceles con los que amenaza Donald Trump imponer a su llegada a la presidencia 
de Estados Unidos por segunda vez, reveló Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Tras el encuentro de alrededor de dos horas que sostuvo la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con empresarios de Canadá y de México y con el que 
quedó instalado el CEO Dialogue, el líder empresarial reveló que los inversionistas que ya operan 
en nuestro país se mostraron muy contentos de reforzar más e integrar aún más a los dos países. 
 

Consideran 'cumplidora' inversión en energía 
(2025-01-16, Diana Gante, Reforma, . 2) 
Los 23 mil 400 millones de dólares anunciados en el Plan México para inversión eléctrica 
permitirán que se atiendan las necesidades que tiene el sector privado en la materia, afirmó Jaime 
Salazar, socio director de Expo Eléctrica. El monto anunciado no fue sólo un planteamiento de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) o del Gobierno federal, sino que se realizaron diálogos 
con el sector privado, con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para determinar la 
inversión necesaria para cubrir las necesidades de las empresas, agregó. 
 

IP de México y Canadá pactan diálogo y unión 
(2025-01-16, Ivette Saldaña, El Universal, . 1, 22) 
A días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca, los empresarios de México y Canadá 
acordaron evitar tensiones y trabajar unidos. Tras concluir el primer encuentro para establecer el 
diálogo empresarial de directivos de México y Canadá, en el que estuvieron la presidenta Claudia 
Sheinbaum y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, los empresarios de ambos países 
pactaron reunirse periódicamente para identificar retos comunes y elaborar estrategias de 
crecimiento y desarrollo económico. "En el marco de los recientes cambios políticos en América 
del Norte, los representantes de ambos países coincidieron en que es esencial priorizar el 
diálogo, evitar tensiones comerciales y trabajar unidos en soluciones constructivas que 
promuevan el comercio internacional y ayuden a posicionar a la región como una de las más 
competitivas y prósperas del mundo", indicó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Respaldan incremento a salario mínimo 
(2025-01-16, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 19) 
Para este año, la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), en conjunto con las 
representaciones del sector patronal de los trabajadoresy del gobierno acordaron por unanimidad 
un incremento de 12 por ciento. Así, casil la totalidad de los consultados están a favor con el 
lincremento salarial, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con 
Heraldo Media Group. Cabe mencionar que el salario mínimo general pasó de 248.93 a 278.80 
pesos diarios, y en la Zona Libre de la Frontera Norte pasó de 374.89a419.88 pesos. Según la 
Coparmex, la meta para 2026 es que el salario mínimo cubra 100 por ciento de la línea de 
bienestar familiar. 
 

Sacapuntas 
(2025-01-16, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2) 
Resulta que el magnate mexicano, Carlos Slim, asistirá a la toma de protesta de Donald Trump 
como presidente de Estados Unidos, este 20 de enero. No va como un simple invitado de palo, 
pues lo acompaña el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, y 
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otros hombres de negocio mexicanos para entablar diálogo con su gobierno sobre temas 
bilaterales. Uno de ellos, los eventuales aranceles que pudiera imponer el estadounidense al 
inicio de su mandato. 
 

Francisco Cervantes y Carlos Slim, invitados a toma de posesión de Trump 
(2025-01-15, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el empresario 
mexicano Carlos Slim fueron invitados a la investidura de Donald Trump, la cual será el 20 de 
enero. "Vamos a estar allá, además, con los altos funcionarios de EU, para empezar a tener 
pláticas", reveló a algunos medios en el Palacio Nacional. Fuentes cercanas confirmaron a 
MILENIO que esta invitación a los empresarios se les hizo llegar a través de la oficina de gobierno 
estadunidense, que también hizo lo propio con Carlos Slim Domit. 
 

Carlos Slim asistirá a la toma de posesión de Trump 
(2025-01-15, Redacción, Actualidad RT (Sitio), ) 
El magnate mexicano Carlos Slim asistirá el próximo 20 de enero a la toma de posesión de 
Donald Trump como presidente de EE.UU. Así lo confirmó el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de México, Francisco Cervantes Díaz, quien también participará en la jura. 
"Vamos a estar en Washington, estamos invitados a las cenas. Vamos a estar allá con los altos 
funcionarios de EE.UU. para empezar a tener pláticas. Va el ingeniero Carlos Slim", dijo 
Cervantes tras una reunión con empresarios canadienses y la presidenta Claudia Sheinbaum en 
el Palacio Nacional, reportó La Razón. 
 

Iniciará diálogo cúpula empresarial mexicana con altos funcionarios de Trump 
(2025-01-15, Adrián Jiménez, Noticias MVS (Sitio), ) 
Tras participar en una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum y empresarios canadienses, 
el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, informó que la 
iniciativa privada mexicana está preparada para negociar con el gobierno de Donald Trump. A su 
salida de Palacio Nacional, el líder empresarial refirió que ante el amago sobre aranceles, el lunes 
comenzar el diálogo con altos funcionarios del gobierno estadounidense entrante. 
 

Empresarios de Canadá y México refuerzan alianzas comerciales con la presidenta 
Claudia Sheinbaum 
(2025-01-15, Gabriel Sirnes, TV Azteca MX (sitio), ) 
Empresarios de Canadá y México se reunieron este miércoles 15 de enero en el Palacio Nacional 
con la presidenta Claudia Sheinbaum para reforzar las alianzas comerciales entre ambos países 
y explorar nuevas oportunidades de inversión. La cita abordó principalmente la importancia del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) como motor de desarrollo regional. 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), resaltó la 
armonización del T-MEC como "el mejor negocio para los tres países" y abogó por un mayor 
fortalecimiento e integración regional. 
 

México y la iniciativa privada preparan estrategia para negociar aranceles y migración 
con Estados Unidos 
(2025-01-15, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
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El Gobierno de México y el sector privado están trabajando en un plan conjunto para abordar la 
negociación de aranceles y la situación de los migrantes mexicanos repatriados ante la llegada 
de la nueva administración de Estados Unidos, encabezada por Donald Trump. El presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, confirmó la estrategia tras una 
reunión entre la presidenta Claudia Sheinbaum y empresarios canadienses en Palacio Nacional. 
Según Cervantes, ya se establecieron mesas de trabajo dentro del CCE y en el Senado para 
identificar oportunidades y diseñar soluciones tanto para los migrantes como para los repatriados. 
 

Empresarios de Canadá y México buscan priorizar diálogo para evitar tensiones 
(2025-01-16, Milenio, Zócalo COAH (sitio), ) 
A fin de evitar tensiones comerciales, empresarios de Canadá y México coincidieron durante el 
CEO Dialogue en priorizar la comunicación, para trabajar de manera conjunta en soluciones 
constructivas que promuevan el comercio internacional. Al CEO Dialogue asistió por parte del 
sector privado mexicano, el presidente del CCE, Francisco Cervantes, así como también 
acudieron representantes del Consejo Mexicano de Negocios (CMN), Kimberly-Clark de México, 
Grupo Carso, Grupo Kaluz, Aeroméxico, Ternium, Grupo Bimbo, entre otros más. 
 

Carlos Slim asistirá a la ceremonia de investidura de Donald Trump 
(2025-01-16, Redacción, El Debate SIN (sitio), ) 
Carlos Slim, el magnate mexicano y una de las figuras empresariales más destacadas del mundo, 
estará presente en la ceremonia de investidura del presidente electo de Estados Unidos, Donald 
Trump, el próximo lunes en Washington. Junto a él, Francisco Cervantes, líder del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), también asistirá al evento, según confirmó el propio Cervantes 
tras el 'CEO Dialogue' celebrado en Palacio Nacional. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Cobrar aranceles 
(2025-01-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Donald Trump y algunos de sus colegas sostienen que, si cobran impuestos suficientemente altos 
a las importaciones, no será ya necesario cobrarlos a los estadounidenses. Quieren reemplazar 
el Internal Revenue Service (IRS), el SAT estadounidense, con una institución que recauda 
aranceles y derechos a los extranjeros. Sin embargo, los impuestos, siempre los pagan los 
residentes del país que los aplica. Lo sabemos bien los mexicanos, que durante muchas décadas 
vivimos con aranceles altos. 
 

Historias De NegoCEOs // Los cambios tras la "tormenta" Trump 
(2025-01-16, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
Pasada la "tormenta" por el regreso de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos, es muy 
probable que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, comience a considerar la posibilidad 
de hacer cambios en su gabinete. Una de las carteras donde ha habido mucha especulación es 
en la Secretaría de Hacienda. Si bien el titular de esa dependencia, Rogelio Ramírez de la O, ni 
confirma ni desmiente su eventual salida, a pesar de que él mismo ha deslizado el tema en 
reuniones privadas, la realidad es que hay varios personajes interesados en ese cargo, con todos 
los enormes retos que se vienen para la economía y las finanzas públicas del país. 
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Bitácora del Director // Los próximos desaparecidos 
(2025-01-16, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
María tiene 16 años y Juan, 27. Ella vive en Iztapalapa y él, en Culiacán. Quizá ni María ni Juan 
lo saben, pero ambos están, por su edad y el lugar donde viven, en alto riesgo de engrosar la 
lista de personas cuyo paradero se desconoce. 
 

Activo Empresarial // SAT recauda récord, pero en 14.6% del PIB; GMéxico le mete 
atractivo por Acosta Verde 
(2025-01-16, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) logró recaudar 4.9 billones de pesos en 2024, 
alcanzando un nivel récord, al ser 4.7% más, en términos reales, respecto a lo obtenido en 2023. 
Antonio Martínez Dagnino, jefe del SAT, y su equipo alcanzaron la meta propuesta de incrementar 
la recaudación por impuestos. La estrategia de cobrar a grandes contribuyentes ha funcionado. 
 

Suma de Negocios // Turismo subvalorado en el Plan México 2030 
(2025-01-16, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 5) 
Puerto Escondido siempre ha sido un lugar especial para mí. Cuando era adolescente y luego 
joven, varias veces tomé el autobús que salía de la Ciudad de México a las 8 de la noche vía 
Acapulco y llegaba a las 8 de la mañana a Puerto Escondido. Este fin de año regresé, después 
de 15 años, esta vez fui en avión con mi familia y me parece que sigue siendo un gran lugar y 
por ello estaba pensando regresar por carretera en el verano haciendo una parada en Oaxaca, 
aprovechando que la multiinaugurada carretera Oaxaca-Huatulco, que aún no está terminada del 
todo, pero al menos ya se puede transitar. 
 

Cuenta Corriente // En febrero, task force México-Canadá  
(2025-01-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Ayer, tuvo lugar el CEO Dialogue México-Canadá. El país se mantuvo firme en buscar una 
solución y negociación trilateral para fortalecer la región. El grupo de empresarios canadienses 
que asistió, por lo demás, es bastante potente, pues fueron los CEO de las empresas con 
mayores inversiones de Canadá en México. 
 

Análisis Superior// Por otras razones 
(2025-01-16, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Hay quienes dicen que Ricardo Monreal está jugando vencidas con Adán Augusto López por las 
disputas de poder entre los líderes de las bancadas de Morena. Hay mucho ego entre los dos; 
sin embargo, lo importante es que el coordinador de la mayoría de los diputados está haciendo 
lo correcto. En declaraciones públicas, ha señalado que los diputados le harán más de 20 
correcciones a lo aprobado por los senadores de Morena y explica que, por eso, no lo aprobaron 
en un periodo extraordinario en diciembre y que lo discutirán a partir del mes próximo sin un 
sentido de urgencia. 
 

Juegos de Poder// Cuán equivocados están en Estados Unidos 
(2025-01-16, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Mientras haya demanda por las drogas, alguien se encargará de proveerlas. Los cárteles 
mexicanos capitalizan el apetito voraz por drogas que existe en Estados Unidos. Les da mucho 
dinero que utilizan para acumular poder por medio de la violencia. 
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Día con Día // Plan México.¿A la busca del tiempo perdido? 
(2025-01-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El Plan México es un proyecto ambicioso que busca ampliar los beneficios del Tratado de Libre 
Comercio con Estados Unidos y Canadá. La mayoría de las propuestas del plan tienen que ver 
con aprovechar el tratado comercial norteamericano. La debilidad del plan es el supuesto de que 
el Estado podrá invertir al ritmo y en las cantidades que el plan requiere. 
 

Duda Razonable // Texas y el horror para los paisanos 
(2025-01-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
México define Texas de una manera que ningún otro estado lo experimenta con ninguna otra 
nación. Así define el multipremiado escritor, periodista y dramaturgo Lawrence Wright, texano, la 
relación entre Texas y México. En estos días, esa relación vive uno de sus momentos más críticos 
de la época moderna. 
 

En Privado // Retratazo de la 4T 
(2025-01-16, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
En el país sobran calles, plazas y jardines que llevan nombres de ex presidentes, desde los 
tiempos de los caudillos de la Revolución a sus sucesores. Pero quien sí la sacó del parque fue 
la ex alcaldesa morenista de Tultitlán, Estado de México, Elena García Martínez, quien bautizó 
los asentamientos irregulares desde hace 30 años de Fimesa I, II y III como colonia Cuarta 
Transformación, renombró los nombres de las calles: Me Canso Ganzo, Reforma Judicial, 
Megafarmacia, Revolución de las Conciencias, Tandas para el Bienestar, Sembrando Vida, 
Pensión para Adultos Mayores, Plan de Justicia Yaqui, Mexicana de Aviación, Jóvenes 
Construyendo el Futuro, Fertilizantes para el Bienestar, Canasta Alimentaria, Becas Benito 
Juárez, Internet para Todos, donde se da la paradoja de que no hay Wifi, y así. 
 

Estrictamente Personal // Exclusión benéfica 
(2025-01-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 33) 
Donald Trump excluyó a la presidenta Claudia Sheinbaum de su lista de líderes invitados a su 
toma de posesión, lo que se interpreta como un elogio de Trump hacia Sheinbaum, ya que no se 
mezclará con líderes de extrema derecha o dictadores. La lista de dignatarios invitados refleja el 
pensamiento de Trump y su deseo de reordenar la correlación de poder en el mundo. La exclusión 
de Sheinbaum del club de los radicales, si bien la debe hacer sentirse tranquila, tiene que levantar 
sus alertas todavía más. 
 

Coordenadas // El día después... de Trump 
(2025-01-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
No existe en la historia reciente una fecha que se haya esperado con tal expectativa. Ya estamos 
a solo cuatro días del momento en el que Donald Trump asuma la presidencia de los Estados 
Unidos. Se ha dicho desde hace muchos años que ese es, sin duda, el cargo más importante del 
mundo. Desde esa posición se puede cambiar la historia. 
 

La Gran Depresión // La oportunidad de una tregua interna 
(2025-01-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
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Donald Trump es una amenaza real para la estabilidad futura de este país y, ante la incertidumbre 
que habrá de traducirse en acciones concretas en apenas cuatro días, el gobierno mexicano opta 
por presentar una estrategia que, al menos en el papel, suena congruente. Si podemos entender 
el tamaño del problema que México tiene enfrente con este segundo mandato del republicano, 
bien merece la pena plantear una tregua interna y, en lugar de preocuparse por el origen de la 
moda italiana de quien presenta el Plan México, ver la rendija que abre el gobierno federal para 
plantear lo correcto. 
 

Ricos y Poderosos // Industria automotriz, motor resiliente 
(2025-01-16, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
La industria automotriz es un poderoso motor de la economía nacional, que mantendrá su 
potencia este 2025, a pesar del arribo de Donald Trump a la presidencia de EU y la posibilidad 
de que aplique aranceles contra México. La industria automotriz en México cerró el año 2024 con 
un récord histórico en la producción y exportación. 
 

La Quinta Transformación // Carrera contra desabasto 
(2025-01-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
EN EL ESTADO de Jalisco, que gobierna el emecista Pablo Lemus, recientemente se licitó la 
adquisición de más de 2 millones de juegos de láminas para elreemplacamiento que se llevará a 
cabo este año, en un trámite que incluye la verificación vehicular yel refrendo por un único pago 
de 900 pesos. La nueva administración fue muy cuidadosa en seleccionar a la empresa ganadora 
para cerciorarse que cumpla con la Norma Oficial Mexicana NOM-001SCT-2-2016, ya que los 
nuevos documentos deben ser de aluminio impermeable y con un espesor mínimo de 0.660 
milímetros para garantizar su durabilidad y evitar el pronto deterioro que se padece en otros 
estados. 
 

TREN MAYA 
 

Eficiencia Informativa logra contrato con Tren Maya 
(2025-01-16, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 30) 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de la empresa Tren Maya, adjudicó el 
lunes a Eficiencia Informativa (Efinfo) un contrato por 554,247.80 pesos para realizar el servicio 
integral de monitoreo, análisis y reporte de noticias, tendencias y menciones en medios de 
comunicación y medios digitales. Con los servicios contratados se apoyará a la Dirección de 
Comunicación Social de Tren Maya en su labor de monitoreo, análisis y respuesta estratégica 
ante la cobertura mediática que tiene el principal proyecto de infraestructura de transporte del 
anterior presidente López Obrador, con el fin de proteger y fortalecer la imagen del proyecto. 
El Universal (sitio),El Economista (sitio), 
 

Sedena invirtió 22.1 millones de pesos en promover el Tren Maya en ferias de turismo 
internacional, pero desconoce resultados 
(2025-01-16, Alejandra Canchola, Animal Político (sitio), ) 
Desde antes de ser inaugurado, el Tren Maya contó con una inversión de 22 millones 100 mil 
pesos para los stands que promocionaron el proyecto en ferias de turismo europeas, en ciudades 
como Madrid, Berlín y Londres, según documentos de la plataforma Compranet de la Secretaría 
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de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, no hay datos que permitan evaluar cuántos 
turistas se captaron con esta estrategia. 
 

Anuncian Paquete Turístico de la 4T que incluye AIFA, viajes y hoteles del Tren Maya  
(2025-01-15, Andrea P. De la Rosa Mejía, W Radio (Sitio), ) 
Martí Batres, director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado, ISSSTE, anunció una iniciativa para aprovechar al máximo las obras de 
infraestructura desarrolladas durante el mandato del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, como parte de los 25 puntos clave que marcarán la transformación del instituto en 2025. 
Se trata del denominado Paquete Turístico de la 4T y su objetivo principal es fomentar el turismo 
social a través de las obras más importantes desarrolladas durante el sexenio de AMLO. De 
acuerdo a lo señalado por Batres, este paquete de viaje iniciará la experiencia desde el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para viajar con vuelos de Mexicana de Aviación 
hacia la Península de Yucatán para llegar al aeropuerto de Tulum y hacer recorridos en el Tren 
Maya, el cual recorre Tabasco, Campeche, Chiapas, Yucatán y Quintana Roo, entidades donde 
los viajeros podrán hospedarse en hoteles 4 estrellas del Tren Maya. 
 

A la Sombra 
(2025-01-16, A la Sombra, El Sol de México, . 2) 
Vecinos de las tres colonias rebautizadas como La Cuarta Transformación, en el municipio 
mexiquense de Tultitlán, recolectan firmas para pedir a la Presidencia de la República y al 
Gobierno del Estado de México eliminar ese nombre. A finales del año pasado, el Ayuntamiento 
que preside Ana María Castro hizo la modificación sin realizar una consulta ciudadana y nombró 
las calles con expresiones del expresidente Andrés Manuel López Obrador, como "Abrazos no 
balazos", "Me canso ganso", "Tren Maya" o "Jóvenes construyendo el futuro". 
 

Columna Uno // Sin recursos en México para lo más elemental 
(2025-01-16, Karina A. Rocha Priego, UnomásUno, . 3) 
Para colmo, restan recursos a secretarías de Estado y dan más a Tren Maya, por ejemplo, el cual 
no termina de funcionar al cien por ciento, recursos que funcionarían para beneficiar a los 
mexicanos, según promesas de campaña, pero no, desafortunadamente, parte de esos recursos 
se los llevan los programas sociales y, comento, desafortunadamente, porque esa gente que 
recibe el recurso jno es gente productiva!, no da más para recibir más, simple y sencillamente, 
estira la mano y se rasca la panza. 
 

Columna Invitada // Autos eléctricos 
(2025-01-16, Carlos Álvarez Flores, ContraRéplica, . 10) 
Históricamente las empresas que ha manejado el gobierno federal como Zincamex, Rofomex, 
Fertimex y Altos Hornos y muchas empresas del grupo Nacional Financiera con Luis Echeverría 
Alvarez, nunca tuvieron ganancias. Actualmente el gobierno subsidia a Petróleos Mexicanos, la 
Comisión Federal de Electricidad, el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles y Mexicana. Ojalá 
que sean fabricados por una empresa privada mexicana. 
 

Califican de ambicioso plan ferroviario 
(2025-01-16, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
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El apartado del Plan México que refiere al desarrollo ferroviario es un proyecto ambicioso para 
concluirse en un sexenio, si se contempla que sólo para la edificación del Tren Maya se requerirán 
más de seis años, señalaron especialistas. Gerardo Herrera, especialista de negocios de la 
Universidad Iberoamericana, comentó que el Plan México contempla edificar 5 mil 645 kilómetros 
de vías, lo que lo hace ambicioso para concluir en esta Administración. "Si vemos que el Tren 
Maya prácticamente les llevó un sexenio, con muchas complicaciones y todo y esto es mucho 
más grande, por eso es ambicioso. Se hubiera pensado que estos son proyectos a una década", 
sostuvo Herrera en entrevista. 
 

Hablando de Brozos y canciones 
(2025-01-16, Jairo Calixto Albarrán, Milenio (sitio), ) 
El matrimonio Loret-Brozo confeccionó un sketch en contra de los autos eléctricos Olinia, que 
serán de fabricación mexicana e impulsados por la presidenta Claudia Sheinbaum. El montaje, 
que no pudo haber sido realizado sin la inspiración de Las Lavanderas y El Calabozo, en 
colaboración con La rosa de Guadalúmpen, es por decirlo suavemente, un monumento al 
lugarazo común de la ultraderecha mexicana, lo cual es comprensible habida cuenta de la seria 
escasez de sentido del humor en la que viven. Para el consumo de su fanaticada derechaira 
supongo que está bien (aunque pienso que se deben aburrir de tanto PRIAN con lo mismo), pero 
lo más seguro es que se trate de una más de sus predicciones con petardo incluido. Esto les 
ocurrió con el AIFA, el Tren Maya y Dos Bocas, a los que les dedicaron sendos numerados donde 
aseguraban chumelísticamente que nunca funcionarían, y ahí están triunfando como siempre. 
 

Guatemala, uno de los socios confiables para EU: Bernardo Arévalo 
(2025-01-15, AP, La Jornada (sitio), ) 
El presidente guatemalteco Bernardo Arévalo prevé que en la relación de su gobierno con el 
nuevo de Donald Trump en Estados Unidos, que tomará posesión del cargo el próximo lunes, 
habrá temas que generen tensión como la migración pero también espacio para negociar a favor 
de los intereses de su país. Sheibaum y Arévalo también hablaron sobre esfuerzos conjuntos en 
materia energética y sobre la posible construcción del lado de Guatemala de la continuidad del 
Tren Maya. El año pasado, México regaló 200 kilómetros de vía férrea al país centroamericano. 
Arévalo dijo que es una decisión tomada la de participar en el proyecto y que incluso ingenieros 
mexicanos realizaron estudios en el país. 
 

Anuncia Sectur en Cancún nueva campaña Grandeza del Alma de México 
(2025-01-15, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), ) 
Durante su participación en Cancún en uno de los foros para la elaboración del Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030, la titular de Secretaría de Turismo (Sectur), Josefina Rodríguez Zamora, 
dio a conocer que presentarán en la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur), del 22 del 
26 de enero, una nueva campaña de promoción denominada la Grandeza del Alma de México. 
Contará con el apoyo de los 32 estados y la iniciativa privada, enfocada a difundir los tesoros 
ocultos de México, como Mayakán, un circuito de comunidades originarias en la selva 
quintanarroense que ofrece desde senderismo, hasta actividades acuáticas en la reserva de Sian 
Ka'an. 
 

Avanzan trabajos de modernización y ampliación del Puerto de Progreso 
(2025-01-15, Redacción, Índigo Energía e Industria (Sitio), ) 
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El Gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena y el titular de la Secretaría de Marina (Semar), 
almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, encabezaron la segunda Mesa Comercial del 
Puerto de Progreso, durante la cual se revisaron los avances del proyecto de modernización y 
ampliación, trazando la ruta para el desarrollo y fortalecimiento de la economía marítima de 
Yucatán. Aseguran que estas obras forma parte del proyecto Renacimiento Maya junto con el 
ramal del Tren Maya desde la ciudad de Umán hasta el puerto, los Polos Industriales del 
Bienestar con gas natural, el Anillo Metropolitano de Mérida, el impulso a las energías verdes y 
la agroindustria. 
 

AIFA 
 

Fiesta para todos 
(2025-01-16, Redacción, Reforma, . 1 2) 
Gabriela Cuevas, enlace entre el Gobierno de México y la organización del Mundial 2026, espera 
que el turismo se vea seducido por todo lo que ofrece nuestro país, especialmente por los Pueblos 
Mágicos, que presentarán una oferta interesante. "Queremos que entre partido y partido la gente 
se quede en México", detalló. El Mundial dejará herencias positivas como la remodelación de las 
terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, además de la proyección 
de otros como Cancún, Tulum, Guadalajara y Monterrey. Gabriela Cuevas explicó que el AIFA 
sería utilizado para que puedan llegar vuelos privados, charters y de carga especial. 
 

Fuerza Aérea presenta 6a Feria Aeroespacial 2025 
(2025-01-16, Jorge Butrón, La Razón de México, . 9) 
La sexta edición del Famex se llevará a cabo desde el miércoles 23 al sábado 26 de abril del 
2025, en la Base Aérea Militar 1, a un costado del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); 
y este año se tiene como invitado especial a Brasil. Durante la presentación se contó con la 
presencia del agregado militar de Brasil, Márcio de Lima, quien dijo que es un honor ser el invitado 
especial, además que auguró éxito para el Famex 2025. 
 

Aviones F-35 de EU destacarán en Feria Aeroespacial 2025 
(2025-01-16, Luis Valdés, 24 Horas, . 7) 
La quinta generación de aviones de combate F-35 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos, 
participará en la Feria Aeroespacial Mexicana (Famex) 2025. Organizada por la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Defensa) a través de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) esta edición Base 
Aéreal Militar 1 de Santa Lucía, junto al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Querétaro será el estado invitado en la Famex 2025 
(2025-01-15, Viviana Estrella, El Economista (sitio), ) 
Querétaro será el estado invitado en la sexta edición de la Feria Aeroespacial México (Famex) 
2025 que se realizará del 23 al 26 de abril en la Base Aérea Militar 1 en Santa Lucía, en Estado 
de México, a un costado del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Además, Brasil será 
el país invitado de honor durante la Famex, un encuentro comercial de la industria aeroespacial 
de seguridad y defensa que organiza la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por medio 
de la Fuerza Aérea Mexicana. 
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en México, inauguró una ruta a China con 
Away Zone Cargo. 
(2025-01-15, Kathia Olascoaga, AMX Edo de Mex, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, situado en el Estado de México, ha inaugurado una 
nueva ruta hacia China a través de la línea de carga Away Zone Cargo. Desde el 10 de enero, la 
aerolínea ha iniciado vuelos regulares entre Life y el aeropuerto Shengzhou, con una frecuencia 
de dos vuelos semanales en aeronaves tipo Aerobús a tres y media. La ciudad de Shengzhou, 
conocida por su histórico templo Saoli, desempeña un papel crucial en el comercio, lo que resalta 
la importancia de esta nueva conexión para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
 

Se inauguró ruta aérea de carga entre el AIFA y China. 
(2025-01-15, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, ) 
En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en el Estado de México, se ha 
inaugurado una nueva ruta con destino a China, operada por la línea de carga Awesome Cargo. 
Desde el 10 de enero, la aerolínea ha iniciado vuelos regulares entre el AIFA y el aeropuerto de 
Shengzhou, con una frecuencia de dos vuelos semanales utilizando aeronaves tipo Airbus A. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Calderón asegura que construcción de barda en refinería fue decisión de Peña; en Dos 
Bocas "AMLO sólo dejó los fierros", acusa 
(2025-01-15, Ulises Uribe, El Universal (sitio), ) 
El expresidente Felipe Calderón Hinojosa acusó que la construcción de una barda de la Refinería 
Bicentenario en Atitalaquia, Hidalgo, durante su gobierno se debió a una decisión del entonces 
presidente entrante, Enrique Peña Nieto, y aseguró que ésta estaba planeada construirla en 8 
años. Por otro lado, Calderón Hinojosa criticó la construcción de la refinería de Dos Bocas durante 
el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador y afirmó que "no refina, no jala y se 
ha gastado 18 mil mdp". 
 

Felipe Calderón por fin explica la barda construida en la Refinería Bicentenario de 
Hidalgo y le echa la culpa a Enrique Peña Nieto 
(2025-01-15, Nadia Cruz, SDP Noticias (sitio), ) 
El 18 de marzo de 2008, prometió Felipe Calderón la construcción de la Refinería Bicentenario 
de Hidalgo, pero en su lugar únicamente quedó una barda que le costó a los mexicanos 500 
millones de pesos. En entrevista para la periodista Adela Micha, el expanista Felipe Calderón por 
fin explicó qué pasó durante la construcción de la millonaria barda de la Refinería Bicentenario 
en Atitalaquia, Hidalgo. Según explicó, esta acción se debió a una decisión del entonces 
presidente entrante, Enrique Peña Nieto, echándole así la culpa por el gasto inútil de 500 millones 
de pesos. Tras aclarar lo ocurrido en la Refinería Bicentenario de Hidalgo, Felipe Calderón no 
dejó pasar la oportunidad de criticar la construcción de la refinería de Dos Bocas durante el 
gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 
 

SICT 
 

Beneficia directivo a una empresa de taxis en el AICM 
(2025-01-16, Redacción, Basta, . 9) 
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Permisionarios del servicio de taxis del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
denunciaron actos de corrupción protagonizados por José Luis Martínez Colina, director de 
Asuntos Jurídicos de la terminal aérea. Aseguraron que ninguna autoridad del AICM detiene las 
irregularidades del funcionario, quien, según leos trabajadores del volante, favoreció a la empresa 
de taxis Servicio de Excelencia para que ganara un juicio contra el Aeropuerto, lo que derivó en 
beneficios económicos para la compañía. Permisionarios llamaron la atención de las autoridades 
del AICM y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para parar 
los actos de corrupción. 
 

¡A la pista de aterrizaje! SICT suspende a aerolínea Calafia Airlines por deficiencias 
(2025-01-15, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que tras una 
revisión hecha a la aerolínea Calafia Airlines se decidió suspender sus permisos para operar 
debido a que se encontraron diversas deficiencias en su operación. La empresa, que tenía rutas 
principalmente en el Pacífico mexicano, realizó un cambio de domicilio sin informar a la autoridad, 
además de que en estas nuevas instalaciones no contaba con la infraestructura necesaria, detalló 
la SICT a MILENIO. 
 

Calafia Airlines suspendida por irregularidades operativas 
(2025-01-16, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), ) 
La aerolínea regional mexicana Calafia Airlines fue suspendida por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) debido a irregularidades detectadas en su 
operación, según informó el periódico Milenio. La suspensión se debe específicamente a la falta 
de notificación de un cambio de domicilio y la ausencia de la infraestructura necesaria en su 
nueva sede, según confirmó la dependencia. 
 

Corrupción en el AICM: Señalan a funcionario por favorecer a empresa de taxis 
(2025-01-15, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
El director de Asuntos Jurídicos del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 
José Luis Martínez Colina, es señalado de protagonizar actos de corrupción al favorecer a la 
empresa Servicio de Excelencia en un litigio contra la terminal aérea. La denuncia, presentada 
por permisionarios del servicio de taxis del AICM, señala que Martínez Colina facilitó el acuerdo 
para que la empresa ganara un juicio por daños y perjuicios, lo que le permitirá obtener una 
indemnización económica. A pesar de la conformidad de la Dirección General del AICM y las 
autoridades federales, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), no se ha tomado ninguna acción legal o administrativa contra el funcionario. 
 

Denuncian nuevo acto de corrupción de Martínez Colina en el aeropuerto de la CDMX 
(2025-01-15, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
Ninguna autoridad del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ni del gobierno federal a 
través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, detiene los actos de 
corrupción protagonizados por José Luis Martínez Colina, director de Asuntos Jurídicos en la 
terminal aérea capitalina. Los permisionarios del servicio de taxis advierten que cada vez son 
más evidentes y públicas las artimañas que José Luis Martínez Colina lleva a cabo en el 
Aeropuerto de la Ciudad de México, en total libertad y con la anuencia de la Dirección General 
de la terminal y de las autoridades federales a través de la SICT, las cuales, a pesar del 
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conocimiento de tienen de estos hechos, no realizan ninguna acción legal o administrativa para 
evitarlo. 
 

En entrevista, Jesús Esteva, titular de la SICT, conversó sobre plan carretero en el Plan 
Nacional de Desarrollo. 
(2025-01-15, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Jesús Esteva, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, habló 
sobre el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, destacando la importancia de la infraestructura 
carretera y ferroviaria. Esteva explicó que se están llevando a cabo foros de consulta ciudadana 
para enriquecer el plan, donde se han recibido más de 200 propuestas de aproximadamente 1200 
participantes. El plan incluye la construcción de 2000 km de carreteras federales, 3000 km de 
trenes, y 20 puentes vehiculares, con un enfoque en modernizar la infraestructura y utilizar 
energías limpias. También se busca interconectar comunidades alejadas y continuar con los 
caminos artesanales. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

En México, los autos eléctricos generan más contaminación que los autos de gasolina 
(2025-01-16, Redacción, La Crónica de Hoy, . 1, 22) 
En México, los autos eléctricos generan más contaminación que los autos de gasolina; 75% de 
energía viene de recursos fósiles, señala experto. En México, los autos eléctricos generan más 
contaminación que los autos de gasolina: esto se debe a que en nuestro país se genera el 75% 
de energía con recursos fósiles y tan sólo el 25% con recursos renovables, señaló, Enrique Healy 
Wehlen, académico del Departamento de Estudios en Ingeniería para la Innovación de la 
Universidad Iberoamericana (IBERO). 
 

Contundente, la participación de la UAM en la Unión Química de México 
(2025-01-16, Redacción, Milenio Diario, . 2) 
El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Antonio De los Reyes 
Heredia, asistió a la celebración de Día del Químico, evento convocado por la Unión Química de 
México, que conforman la Sociedad Química de México, el Colegio Nacional de Ingenieros 
Químicos y el Instituto Mexicano de Ingenieros Químicos (IMIQ). Resaltó por otra parte que 
próximamente la Casa abierta al tiempo el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) renovarán su 
convenio de colaboración para incorporar a los profesionales egresados de las carreras de la 
UAM relacionadas con la transición energética y también para realizar investigación conjunta y 
formación de alumnos de maestría y doctorado en temáticas que Pemex y el sector energético 
están proponiendo para las nuevas generaciones. 
 

Da reves la SCJN a impugnaciones 
(2025-01-16, Redacción, Basta, . 4) 
Por unanimidad la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revocó 
ocho amparos a empresas que presentaron recursos de impugnación a la Ley de la Industria 
Eléctrica. Dicha determinación se dio por la reforma constitucional que le da poder a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) sobre empresas privadas del sector energético en el país. Cabe 
recordar que dicha reforma fue publicada el 31 de octubre en el Diario Oficial de la Federación 
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(DOF), y en la que se realizaron cambios a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, con la que 
se le confirió a paraestatal mexicana, la supremacía energética. 
 

¿El fin de la sostenibilidad? 
(2025-01-16, Álvaro Vertiz, El Heraldo de México, . 15) 
La transición energética no puede ser impulsada por idealismos extremos que ignoren las 
realidades y limitaciones tecnológicas y económicas actuales. Las empresas tienen un papel 
protagónico que desempeñar en la transición hacia una economía baja en carbono. Sin embargo, 
es fundamental que este cambio se realice bajo escenarios realistas y alcanzables. El equilibrio 
es clave: avanzar hacia soluciones sostenibles sin comprometer la estabilidad financiera ni la 
viabilidad operativa de las empresas. 
 

Engie México y AEEQ colaborarán para una transición energética sostenible en 
Querétaro 
(2025-01-15, Janet Gomez Gonzalez, Reporte Índigo (sitio), ) 
La Agencia de Energía del Estado de Querétaro (AEEQ) firmó un convenio de colaboración con 
Engie México con el objetivo de promover una transición energética sostenible en la región. De 
acuerdo con lo expuesto, se prevé la creación de una estrategia de desarrollo sostenible en la 
región a través de proyectos que optimicen el uso del gas natural en sectores industriales, 
comerciales y domésticos. 
 

Sempra Infraestructura pide certeza jurídica en nuevos esquemas de inversión mixta 
(2025-01-15, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Hoy se realizó en Mexicali, Baja California, la consulta pública para el Plan Nacional de 
Desarrollo, en la cual la empresa Sempra Infraestructura solicitó certeza jurídica en los esquemas 
de inversión mixta (público-privada) que se espera se realicen en diferentes proyectos. "Creemos 
que hay tres principios que son esenciales para lograr una mayor inversión en energía en México. 
Primero se requiere certeza jurídica, es decir, reglas claras para las nuevas inversiones para las 
inversiones mixtas", indicó su presidente, Abraham Zamora. 
 

Plan México y sector energético 2025 ante administración Trump: Santamarina y Steta 
(2025-01-15, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
Expertos analizan cómo la legislación secundaria podría equilibrar la apertura a inversiones 
privadas y cumplir con las reformas energéticas bajo la presión del TMEC y EUA. Juan Carlos 
Machorro, experto en energía de Santamarina y Steta, destacó la necesidad de armonizar la 
próxima legislación secundaria en materia energética con las reformas constitucionales 
aprobadas y las expectativas de inversionistas privados nacionales y extranjeros, especialmente 
bajo la presión de la administración Trump. Machorro subrayó que, a pesar de los retos, México 
tiene una oportunidad única para liderar una transición energética ordenada y responsable. Esto 
requiere reglas claras y sensatas que permitan un equilibrio entre las capacidades de 
financiamiento del Gobierno y la participación privada en el mercado eléctrico mayorista. 
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